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1. СМИ о Таймыре 
 

Руководитель агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных 
малочисленных народов Красноярского края Антон Нарчуганов проведет личный 
прием граждан 

7 апреля 2023 года с 15.00 до 17.00 в городе Дудинка в рамках работы общественной 
приемной Губернатора края, руководитель агентства по развитию северных территорий и 
поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края Нарчуганов Антон 
Николаевич планирует проводить личный прием граждан. 

Адрес проведения мероприятия: г. Дудинка, улица Ленина, 24 «А», 1 этаж, отдел по 
обеспечению деятельности главы муниципального района. 

Предварительная запись на личный прием граждан ведется по телефону: 8 (39191) 5-07-
72, 5-07-74. При личном приеме гражданин предъявляет документ, удостоверяющий его 
личность. Письменное обращение рекомендуется подготовить заранее. 

«Таймыр» 
 

Жителей Таймыра приглашают принять участие в лыжных гонках 
Таймырцев приглашают принять участие в Открытом чемпионате и первенстве 

Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района по лыжным гонкам и массовом 
забеге в рамках XLI открытой Всероссийской массовой лыжной гонки «Лыжня России». 
Соревнования стартуют в следующую субботу, 15 апреля, в 13:00 на горнолыжном склоне 
«КАЙА». 

Для участия допускаются команды в составе северян до 17 лет включительно только при 
наличии допуска врача и участников от 18 лет и старше – при наличии допуска врача или 
личной подписи, подтверждающей персональную ответственность за свое здоровье. 

Таймырцам необходимо будет преодолеть дистанции на 1,5 км – для девушек и женщин 
и 3 км – для юношей и мужчин. Далее состоится массовый забег (1,5 км) в рамках XLI 
открытой Всероссийской массовой лыжной гонки «Лыжня России», в котором могут принять 
участие все желающие. 

Чтобы принять участие в мероприятии необходимо до 10 апреля 2023 года подать заявку 
в управление по делам молодёжи, семейной политике и спорту администрации 
муниципального района по адресу: г. Дудинка, ул. Щорса, 13, тел. 3-35-59 или в электронном 
виде на e-mail: sport@taimyr24.ru (с последующим подтверждением на бумажном носителе). 

«Таймыр» 
 

На Таймыре проследят пути миграции дикого северного оленя 
На севере края проведут мониторинг путей миграции таймырской популяции дикого 

северного оленя. Обследованием займутся научные сотрудники Сибирского федерального 
университета, сообщает пресс-служба Минэкологии края. 

На территории Таймыра специалисты пометят ошейниками со спутниковой системой 
слежения 25 особей оленя. С помощью полученных данных будут определены пути миграции 
и места сезонных концентраций животных. Также ученые установят границы и площади 
ареала таймырской популяции копытных. 

«Полученную информацию мы также будем использовать при проведении авиационных 
учетов численности дикого северного оленя, которые запланированы на следующий год. По 
данным авиаучетов 2021 года, численность копытных составила 250 тысяч особей», — 
сообщил Александр Ногин, заместитель министра экологии и рационального 
природопользования края.  

press-line.ru 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Левинских Песках проверили противопожарное оборудование 

Четвертого апреля в поселке Левинские Пески состоялась учебная тренировка по 
запуску и использованию пожарной мотопомпы с задействованием членов поселкового 
общественного противопожарного формирования. 

Участниками противопожарного формирования поселка задачи тренировки выполнены 
успешны. В рамках учений проведена транспортировка пожарной мотопомпы к месту забора 
воды на береговой линии реки Енисей в районе поселка, осуществлены развертывание 
рукавов, заправка и запуск мотопомпы, проведена оценка напора воды на выходе из 
пожарного ствола. Тренировка проходила в условиях, приближенных к реальным, работу 
команды осложняла плохая видимость и метель. 

 
Краевой минтранс оценит потребность переноса времени отправления автобуса из 
аэропорта 

В ответ на многочисленные обращение дудинцев в министерство транспорта 
Красноярского края по вопросу изменения расписания движения межмуниципального 
маршрута № 110 «город Дудинка — аэропорт «Норильск», принято решение о проведении 
анализа потребности в изменении маршрута. На протяжении месяца, с 10 апреля по 10 мая, 
автобус муниципального унитарного предприятия «Пассажиравтотранс» из аэропорта будет 
отправляться в 10:45. 

Таким образом, с 10 апреля по 10 мая автобусы по маршруту № 110 будут осуществлять 
движение по следующему расписанию: в 6:00 — отправление из Дудинки, в 10:45 — выезд из 
аэропорта «Норильск» в направлении города Дудинки. Ориентировочное время прибытие в 
аэропорт «Норильск» — 7:05, возвращение в Дудинку — 11:50. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Норильск возглавил антирейтинг городов России по вредным выбросам 

Норильск возглавил антирейтинг российских городов с самыми большими 
загрязняющими атмосферу выбросами, на втором месте Череповец, "бронза" у Новокузнецка, 
следует из отчета о работе Росприроднадзора за 2022 год. 

В 2022 году в Норильске в воздух попали 1 миллион 796 тысяч тонн загрязняющих 
веществ - это 10,5% от общего объема всех выбросов по стране за год (17 миллионов 174 
тысячи тонн). 

Вторую строчку рейтинга занял Череповец с 270 тысячами тонн вредных выбросов, 
третью – Новокузнецк: там в 2022 году в атмосферу попало 263 тысячи тонн загрязняющих 
веществ. В рейтинге 2021 года лидерами по количеству выбросов также были Норильск, 
Череповец и Новокузнецк. 

В десятку городов с самым грязным воздухом прошлого года также попали Липецк, 
поселок городского типа Рефтинский (Свердловская область), Междуреченск (Кемеровская 
область), Магнитогорск (Челябинская область), Воркута (республика Коми), Иркутск и Уфа. 

По данным Росприроднадзора, больше всего загрязняющих веществ в 2022 году в 
России было выброшено в ходе добычи полезных ископаемых – 7,2 миллиона тонн, то есть 
около 42% от общего объема. 

Большинство городов антирейтинга входят в федпроект "Чистый воздух". Он был был 
запущен в 2018 году в рамках нацпроекта "Экология". Для реализации направления были 
выбраны 12 городов с высоким уровнем загрязнения воздуха: Братск, Красноярск, Липецк, 
Магнитогорск, Медногорск, Нижний Тагил, Новокузнецк, Норильск, Омск, Челябинск, 
Череповец и Чита. Реализация проекта предполагает снижение совокупного объема вредных 
выбросов в воздух более чем на 20% по сравнению с 2017 годом. 

РИА Новости 
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СК проверяет коммунальщиков Норильска из-за сообщений о плохой очистке 
канализационных стоков 

В Норильске СК проводит проверку на предмет халатности должностных лиц МУП "КОС". 
Причиной проверки стали сообщения в соцсетях, где говорится о многочисленных 
нарушениях на предприятии: здание очистных сооружений в Норильске находится в 
аварийном состоянии и почти разваливается, гнилые стены, дыры в потолке, падающие куски 
бетона с кровли, устаревшее оборудование, не работающая хлораторная и, как следствие, 
нарушенная технология очистки воды.  

По словам работников, грязные стоки просто выливаются в тундру, а разрушения в 
здании длятся порядка 6 последних лет. Более того, сотрудники сообщают, что обратились в 
надзорные органы несколько месяцев назад, однако ответа не получили. Вместе с адвокатом 
Русланом Абдуллаевым они хотят добиться внимания к нерешаемой годами проблеме.  

Дело уже взял на личный контроль глава СК России Александр Бастрыкин. 
- В социальных сетях размещена информация о ненадлежащей организации работы 

муниципального предприятия, вследствие чего происходят коммунальные аварии на 
теплосетях и магистралях, нарушается технология очистки канализационных стоков, что 
создает неблагополучную экологическую обстановку и представляет угрозу для жизни и 
здоровья населения, - сообщили в пресс-службе СК России. 

Проверка организована по ст. 293 УК России (халатность).   
Северный край  

 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
До 2025 года в крае заменят 1800 лифтов 

До 2025 года по краевой программе капитального ремонта планируется заменить 1800 
лифтов в Красноярске, Ачинске, Канске, Дивногорске, Лесосибирске, Назарове, Норильске, 
Сосновоборске, Шарыпове, Железногорске, Зеленогорске, а также в Кежемском и 
Таймырском Долгано-Ненецком районах. 

Юрий Шестопалов, заместитель министра строительства края: «В соответствии с 
техническим регламентом, к 2025 году нужно заменить все лифты, отработавшие больше 
четверти века. Всего с начала реализации программы в крае установили больше 3200 
лифтов. Работы идут активно, недостатка в лифтовой продукции нет. Старых лифтов, 
отслуживших 25-летний срок, в крае осталось около 1800 штук. У нас нет сомнений, что мы 
успеем заменить все старые лифты в тех домах, жители которых платят взносы в общий 
фонд капремонта. Однако в крае много домов с изношенными лифтами, которые 
накапливают средства на специальных счетах, то есть самостоятельно собирают деньги и 
сами проводят ремонты домов. Учитывая высокую стоимость замены лифтового 
оборудования, собственникам следует заранее задуматься, каким образом они будут 
выполнять эту работу».   

Все лифты, которые устанавливают по программе капремонта, отечественного 
производства, с энергосберегающей технологией, светодиодным долговечным освещением. 
Современные антивандальные кабины оснащены зеркалами, металлическими поручнями, 
системой безопасности.    

Красноярский край 
 

Алексей Додатко: предприниматели Красноярского края получат дополнительную 
поддержку 

Спикер Заксобрания Красноярского края Алексей Додатко рассказал о дополнительной 
поддержке предпринимателей региона. 556 млн рублей выделят на эти цели при 
корректировке бюджета. 

По словам Алексея Додатко, к примеру, из общей суммы 20 млн рублей пойдут на 
развитие придорожного сервиса. «Вдоль трасс появятся кафе, сделанные по единому 
стандарту. Путешествовать по краю станет компортнее и безопаснее – вместо сомнительных 
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заведений начнет работу общепит достойного качества», – сообщил председатель 
парламента края. 

12 млн рублей направят на развитие промпарка в Железногорске, куда смогут зайти 
новые резиденты. 

О других дополнительных видах поддержки малого и среднего бизнеса и прочих важных 
вопросах будет говориться на сессии ЗС 20 апреля, которая примет корректировку главного 
финансового документа края. 

 ДЕЛА 
 

В Красноярском крае почти в 2 раза выросла заболеваемость вирусными гепатитами 
В Красноярском крае в минувшем году среди населения региона зафиксирован скачок 

заболеваемости вирусными гепатитами в 1,9 раз по сравнению с минувшим годом. 
Среднемноголетний уровень превышен на 27%. 

Глава Управления Роспотребнадзора Дмитрий Горяев пояснил, что преобладает гепатит 
А — 58%, следом идёт гепатит С — 25,8%, на третьей строчке гепатит В — 12,9%. При этом в 
структуре хронических гепатитов — 81% выпадает на С. 

В минувшем году у 23-летней жительницы Норильска был обнаружен крайне редкий 
гепатит E. Девушка заразилась в другом регионе. Отметим, что самым эффективным 
способом профилактики является вакцинация. Однако в настоящее время есть вакцины 
только против гепатитов А и В. 

Sibnovosti 
 

5. СМИ о России 
 

"Недобитое подполье" в новых регионах и роль спецслужб Запада. Заявления Путина 
на Совбезе 

Киевский режим использует "свое недобитое пока подполье", в том числе неонацистские 
группировки, чтобы запугивать жителей новых регионов РФ. Об этом заявил президент 
России Владимир Путин в среду на заседании Совета безопасности РФ. При этом 
"неонацисты и их пособники" совершают преступления и в других субъектах страны - в 
подготовке этих диверсий "задействован потенциал" западных спецслужб. ТАСС собрал 
основные высказывания Путина. 

Восстановление территорий 
Необходимо "как можно быстрее интегрировать эти исторические российские земли - 

Донбасс и Новороссию - в экономическое, правовое, образовательное пространство". Сейчас 
на этих территориях "восстанавливаются жилье, дороги, объекты образования, культуры, 
здравоохранения", а также запускаются промышленные и сельскохозяйственные 
предприятия. 

В Мариуполе идет масштабное строительство, "люди работают даже ночью". "Видно, что 
город меняется, но важно, чтобы положительные сдвиги происходили во всех городах и во 
всех населенных пунктах всех четырех регионов" - в ДНР, ЛНР, Херсонской и Запорожской 
областях. 

Напряженная обстановка 
При этом обстановка в четырех новых субъектах РФ остается напряженной, "киевский 

режим продолжает совершать тяжкие преступления против живущих там мирных граждан, 
никого не жалеет, подвергает города и поселки ракетным ударам, артиллерийским, 
минометным обстрелам". "Регулярно устраиваются теракты против представителей власти и 
правоохранительных органов, журналистов, общественных деятелей, преподавателей школ и 
вузов". 

Создание территориальных подразделений правоохранительных органов и спецслужб в 
новых субъектах РФ должно быть завершено до 1 июня. "От того, насколько системно и 
качественно это будет сделано, прямо зависит возвращение людей к нормальной жизни на 
основе российских законов". 
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МВД, прокуратуре, Следственному комитету и другим правоохранительным 
органам и спецслужбам поручено "сделать максимум для обеспечения безопасной жизни 
местного населения, защитить людей, их безопасность, собственность, имущество от 
преступности, произвола и насилия, в том числе оказывать действенную поддержку местным 
предпринимателям". 

Подполье и пропаганда 
Киев "использует для запугивания людей свое недобитое пока подполье, в том числе 

разного рода неонацистские и другие радикальные группировки". Против них "действовать 
нужно жестко и эффективно". 

Особое внимание поручено уделять борьбе с "криминальными схемами использования 
информационных технологий". Кроме того, "следует жестко пресекать пропагандистскую, 
информационную агрессию неонацистов и их прозападных покровителей, разоблачать ложь, 
провокации, подтасовки фактов, направленные на дестабилизацию общественно-
политической ситуации в ЛНР, ДНР, Запорожской и Херсонской областях". 

Следы западных спецслужб 
"Неонацисты и их пособники" не только пытаются дестабилизировать обстановку на 

территории новых субъектов Федерации, но и совершают преступления в других регионах 
России. Есть все основания утверждать, что "в подготовке таких диверсий и терактов 
задействован потенциал третьих стран, западных спецслужб". 

Борьба с криминалом 
Правоохранительные органы должны уделить повышенное внимание борьбе с 

криминалом во всех четырех новых регионах, "в том числе предотвращению, пресечению 
тяжких и особо тяжких преступлений, попыток завладения чужим имуществом". 

В поле особого внимания правоохранительных органов и спецслужб должен быть 
незаконный оборот наркотиков, оружия, боеприпасов, взрывчатки. "Нужно оперативно 
реагировать на попытки их вывоза из зоны проведения специальной военной операции в 
другие регионы России". 

ТАСС 
 

Россия в следующем году проведёт XX Всемирный фестиваль молодёжи 
Российский лидер Владимир Путин подписал указ о проведении в России XX Всемирного 

фестиваля молодёжи. Он состоится в феврале-марте следующего года. 
В течение ближайших трёх месяцев, как следует из опубликованного в среду, 5 апреля, 

документа, правительству РФ предстоит определиться с финансированием фестиваля, 
подготовить основу для его проведения и оказать содействие средствам массовой 
информации в освещении мероприятия. 

Указом утверждён состав организационного комитета Всемирного фестиваля молодёжи, 
её председателем назначен первый заместитель руководителя администрации президента 
РФ Сергей Кириенко. 

Идею ещё раз провести в России молодёжный фестиваль предложила Владимиру 
Путину одна из участниц его встречи со студентами 25 января 2023 года. Девушка напомнила 
о сочинском фестивале, который прошёл в 2017 году, и спросила о том, возможно ли его 
повторить. Президент назвал идею хорошей и поддержал её, заявив, что Россия все 
международные мероприятия проводит на высочайшем уровне. 

Впервые Всемирный фестиваль молодёжи и студентов прошёл в 1947 году в Праге, он 
продлился почти шесть недель. В мероприятии приняли участие 17 тысяч человек из 71 
страны. Организаторами фестиваля стали Всемирная федерация демократической молодёжи 
и Международный союз студентов. 

Затем молодёжь и студенты съезжались в Будапешт (1949), Берлин (1951), Бухарест 
(1953) и Варшаву (1955). VI Всемирный фестиваль прошёл в Москве в 1957 году. Ещё раз 
молодёжь со всего мира Москва принимала в 1985 году, а в 2017 году в столице России 
прошёл торжественный парад делегаций XIX Всемирного фестиваля молодёжи и студентов, 
основные мероприятия которого провели в Сочи. 

runews24.ru 
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Пенсионный фонд закончил 2022 год с рекордным профицитом на уровне ₽1 трлн 
В 2022 году общие доходы Пенсионного фонда России (ПФР; с 1 января 2023 года — 

Фонд пенсионного и социального страхования) увеличились почти на четверть (+24,4%) 
относительно изначального плана, утвержденного в конце 2021 года, и составили 12,48 трлн 
руб. Расходы тоже выросли, но менее значительно — на 12% относительно плана, до 11,37 
трлн руб. В результате сложился профицит бюджета фонда в размере 1,1 трлн руб., следует 
из аналитической записки Счетной палаты о ходе исполнения бюджета ПФР за 2022 год, с 
которой ознакомился РБК. 

Такой профицит стал рекордным для ПФР в номинальном выражении и кардинально 
разошелся с заложенным в бюджет ориентиром: согласно закону о бюджете фонда, власти 
ждали дефицит его бюджета в размере 122,4 млрд руб. 

Эти избыточные средства остались на счетах ПФР в Казначействе, увеличив остаток на 
них почти в три раза — с 569,5 млрд руб. на конец 2021 года до 1,66 трлн руб. на конец 2022 
года, оценили аудиторы. С 2021 года временно свободными средствами внебюджетных 
фондов управляет Казначейство с помощью механизма единого казначейского счета (ЕКС). 

В Счетной палате не смогли пояснить РБК причину возникновения столь высокого 
профицита. «В настоящее время в соответствии с Бюджетным кодексом Счетная палата 
осуществляет проверку годового отчета исполнения бюджета ПФР за 2022 год. Официальное 
заключение будет готово до конца июня. Причину образования такого профицита Счетная 
палата сможет назвать только по итогам этой проверки», — констатировали в ведомстве. РБК 
направил запрос в Минтруд. 

В последний раз значительное превышение доходов ПФР над расходами фиксировалось 
в пандемийном 2020 году, тогда оно составило 575,6 млрд руб. «Профицит образовался в 
связи с тем, что трансферт из федерального бюджета в 2020 году поступил в Пенсионный 
фонд с резервом, который был необходим для компенсации возможных выпадающих доходов 
Пенсионного фонда в начале 2021 года», — поясняли тогда в Минтруде. 

 РБК 
 
Число получателей маткапитала в 2022 году сократилось на 13,4% 

Пенсионный фонд России (ПФР) в 2022 году выдал 911,9 тыс. сертификатов на 
материнский капитал, число семей-получателей за год снизилось на 13,4%. Об этом 
говорится в аналитической записке Счетной палаты о ходе исполнения бюджета ПФР за 
январь-декабрь 2022 года, имеющейся в распоряжении ТАСС. 

"По сравнению с 2021 годом на 17 121,64 млн. рублей (на 4,3%) уменьшились расходы 
на реализацию материнского (семейного) капитала. Всего на эти цели в 2022 году 
израсходовано 381 872,53 млн. рублей (86,1% прогнозируемых расходов). Число семей с 
детьми, получивших сертификат, по сравнению с 2021 годом уменьшилось на 141,52 тыс. (на 
13,4%). Всего за 2022 год ПФР было выдано 911,9 тыс. государственных сертификатов на 
получение материнского капитала, из которых 483,61 тыс. (53%) выданы семьям с одним 
ребенком", - говорится в документе. 

При этом отмечается, что число обращений за распоряжением средствами маткапитала 
увеличилось на 8,4%. По данным Счетной палаты, на 7,8% уменьшилось количество 
обращений за использованием средств капитала на улучшение жилищных условий, число 
получателей ежемесячной выплаты за счет средств маткапитала увеличилось на 3%. Также 
отмечен и значительный рост (на 42,8%) числа обращений с заявлениями об использовании 
средств маткапитала на получение образования ребенком. 

ТАСС 
 

В Госдуму внесли законопроект о длинных выходных с 1 по 9 мая 
В Госдуму внесли законопроект о длинных выходных с 1 по 9 мая за счет сокращения 

новогодних праздников. Об этом заявил вице-спикер нижней палаты парламента Владислав 
Даванков, передает ТАСС. 

По его словам, документ, подготовленный партией «Новые люди», предусматривает 
перенос на май четырех новогодних выходных. Даванков подчеркнул, что если законопроект 
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будет принят оперативно, то уже в 2023 году россияне смогут отдохнуть с 29 апреля по 9 
мая. «А в следующем году и дальше январские праздники будут с 1 по 3 января плюс 
Рождество (7 января), а майские — без перерывов, с 1 по 9 мая», — объяснил он. 

При этом вице-спикер Госдумы напомнил, что российские регионы и сейчас могут 
добавлять выходные к майским праздникам по собственной инициативе, но не пользуются 
этой возможностью. Как рассказал Даванков, в 2022 году только Адыгея установила 
выходные с 1 по 5 мая, а также с 7 по 10 мая. «Мы считаем, что так должны отдыхать люди по 
всей стране. А все, что нужно, мы успеем сделать до майских и после майских [праздников]», 
— заявил политик, подчеркнув, что лучше съездить в лес на шашлыки, «чем сидеть дома 
зимой с салатами». 

Согласно пояснительной записке к документу, опубликованному на сайте системы 
обеспечения законодательной деятельности (СОЗД), инициатива не станет причиной 
увеличения или сокращения нерабочих дней, а также не потребует дополнительных расходов 
бюджетных средств. 

РИА Новости 
 

Глобальный медицинский кризис усилен хроническим недофинансированием. 
Реформировать здравоохранение в РФ рекомендуют по лекалам "недружественных" стран 

Системные проблемы здравоохранения нарастают сегодня не только в РФ, но и в самых 
благополучных странах ЕС. Таких провалов доступа к современной медицине, как в России, в 
Европе сегодня почти не встретишь. Однако около половины европейских врачей вот-вот 
выйдут на пенсию, и это называют «бомбой замедленного действия». Нехватка специалистов 
есть и в России, где проблема усугубляется недофинансированием отрасли. 

Поездки чиновников по больницам сами по себе вряд ли могут исправить ситуацию. В 
среду премьер Михаил Мишустин посетил Рязанский областной онкодиспансер и 
ознакомился с планами развития первичной медико-санитарной помощи в области. 

При этом российские экономисты призывают не только к увеличению бюджетного 
финансировния, но к серьезным изменениям модели отечественного здравоохранения. 

«Лучшие в мире системы здравоохранения подводят своих пациентов» – так называется 
новая публикация агентства Bloomberg, где цитируется критический анализ провалов 
европейских медицинских систем. Здравоохранение на Европейском континенте столкнулось 
с системным кризисом, который требует серьезной реформы, отмечают авторы доклада из 
Европейского бюро ВОЗ. Еще в 2000 году здравоохранение в таких странах, как Франция, 
Италия и Испания, было признано лучшим в мире, но сейчас картина резко изменилась. 
Причиной этому стали пандемия и прошедшая зима, которую медики в Старом Свете также 
называют кошмаром, так как отделения неотложной помощи были переполнены. В 
Великобритании, по оценкам, до 500 человек умирали каждую неделю в конце 2022 года из-за 
задержек в уходе. Медработники от Рима до Берлина протестуют против нехватки персонала 
и оплаты труда. На фоне растущего спроса почти каждая страна в ЕС сообщила о нехватке 
антибиотиков. 

В докладе, который цитирует агентство Bloomberg, говорится о застопорившемся 
финансировании в сочетании с растущими расходами на уход за стареющим населением. По 
данным Евростата, в 2020 году около 20% из почти 450 млн человек в ЕС были в возрасте 
старше 65 лет, на 3 процентных пункта выше, чем десятилетием ранее. Рост среднего 
возраста к тому же угрожает и самому медперсоналу: во Франции почти половина врачей 
старше 55 лет. В Италии медицинская ассоциация прогнозирует, что около 100 тыс. врачей 
государственного сектора уйдут в отставку или выйдут на пенсию в течение следующих 
четырех лет из-за возраста. 

Ситуация усугубляется ростом структурных проблем. За пределами крупных городов 
становится все труднее найти врача первичной медико-санитарной помощи или отделение 
неотложной помощи больницы со специализированным оборудованием. В более богатых 
странах больницы укомплектованы медработниками, которых переманили из менее богатых 
стран-соседей на едином рынке Европы. 
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Румынская система образования, например, выпускает самое большое в ЕС 
количество медиков в расчете на душу населения – 25 на 100 тыс. человек, но плотность 
работников здравоохранения здесь ниже среднего, так как многие мигрируют, чаще всего в 
Германию, где зарплата медиков как минимум в три раза больше. 

В Италию, где из-за нехватки врачей в некоторых городках больницы просто стоят 
закрытыми, приезжают работать по контракту врачи из Аргентины. Им будут платить 6 тыс. 
евро ежемесячно, что более чем в 10 раз превышает среднюю зарплату врача в 
государственной больнице Буэнос-Айреса. Впрочем, медицинская карусель на этом не 
заканчивается, и немецкие врачи часто переезжают в соседнюю Швейцарию, где медианные 
зарплаты примерно на 20% выше. 

 
 
Судя по данным Всемирного банка, расходы ЕС на здравоохранение в процентах от ВВП 

оставались неизменными в течение более 10 лет, хотя при этом стоимость лекарств, 
диагностики и лечения увеличивалась, что приводило к стагнации зарплат и сокращению 
бюджетов больниц. 

Для повышения устойчивости систем здравоохранения в группе богатых стран ОЭСР 
необходимо тратить в среднем примерно на 1,4% ВВП выше уровня, который страны тратили 
до пандемии, говорится в докладе организации. Авторы советуют, чтобы более половины 
этих дополнительных расходов пришлось на персонал «переднего края», включая медсестер 
и сиделок. 

«Спрос на здравоохранение растет, необходимо попытаться удовлетворить его, – сказал 
старший экономист в области здравоохранения в ОЭСР Крис Джеймс. – Но тогда возникает 
большой вопрос: готовы ли страны, люди платить за это?» 

В России проявления кризиса здравоохранения мало чем отличаются по внешним 
признакам от европейского – нехватка персонала, длинные очереди, низкие зарплаты и 
миграция за более высокими в богатые регионы. Вот только есть своя специфика: бюджетные 
расходы на здравоохранение не стагнируют, они сокращаются. 

Острая эпидемиологическая ситуация 2020–2021 годов выявила дисбалансы и узкие 
места, сложившиеся в российской системе здравоохранения в последние 20 лет в результате 
реализации политики, ориентированной на достижение прорывов в отдельных направлениях, 
и проводимой одновременно оптимизации сектора, пишут в своей статье ведущий научный 
сотрудник Института народнохозяйственного прогнозирования РАН (ИНП РАН) Андрей 
Клепач и руководитель направления Института исследований и экспертизы ВЭБ. РФ Раиса 
Лукьяненко. Ограниченные объемы финансирования здравоохранения в РФ проявились в так 
называемой оптимизации здравоохранения в РФ: в сокращении численности занятых, 
особенно среднего и младшего медицинского персонала, больничных коек. Очевидно, что это 
снизило доступность медицинских услуг для населения и критически уменьшило возможность 
противостоять пандемиям. По данным ученых, по сравнению с 2013 годом численность 
врачей и медработников с высшим медицинским образованием сократилась на 2,4%, 
среднего медицинского (фармацевтического) персонала – почти на 9%, младшего 
медперсонала – более чем на 60%. 

Они также отмечают региональную миграцию медперсонала, когда покрытие дефицита 
врачей в одних регионах осуществляется за счет «перетягивания» кадровых ресурсов из 
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других субъектов РФ. Если в Москве, например, к 2021 году за восемь лет 
количество врачей прибавилось почти на 11%, то в Пермском крае – убыло на 4,4%. 
Младшего медперсонала, впрочем, не хватает везде: в Москве потеря составила 75,7%, а в 
Перми – 80,6%. 

О том, что система здравоохранения ухудшается глобально уже в течение нескольких 
десятилетий, осенью прошлого года предупреждал Всемирный экономический форум (ВЭФ). 
По оценкам экспертов форума, системы здравоохранения во всем мире сталкиваются с 
одними и теми же проблемами: нехваткой ресурсов, кадров, растущей потребностью 
населения в медуслугах на фоне старения, ухудшения экологической ситуации и растущего 
бремени болезней. Эксперты ВЭФ призвали все страны срочно инвестировать в 
национальные системы здравоохранения вопреки экономической неопределенности. 

Некоторые страны уже начали реформы своих систем, целью которых является 
возвращение всему населению доступа к медицине путем ее объединения с соцслужбами и 
на основе тотальной цифровизации. Минздрав РФ также уповает на цифровые технологии. 
Дефицит врачей, по словам министра Михаила Мурашко, составляет около 25–26 тыс. 
человек, что он охарактеризовал как «некритичный, но важный» во время отчета в Госдуме. 
Но депутаты в ответ напомнили о проблемах системы, где только 40% выпускников 
медицинских образовательных учреждений идут работать по специальности, где около 40% 
врачей получают «на руки» менее 40 тыс. руб. в месяц, большинство вынуждены работать на 
полторы ставки. При этом расходы бюджета на здравоохранение в 2023 году составят совсем 
уж незначительную цифру – 4,1% от ВВП. 

Для решения национальной задачи – увеличить продолжительность жизни к 2030 году с 
70 до 78 лет – минимальное государственное финансирование отрасли должно быть на 
уровне хотя бы 5% ВВП, заявила ректор Высшей школы организации и управления 
здравоохранением Гузель Улумбекова на недавней сессии Московского экономического 
форума (МЭФ). «Все вложенные в систему здравоохранения инвестиции всегда 
возвращаются», – сказала она. В качестве примера она привела введение маткапитала, за 
счет которого рождаемость увеличилась на 2,5 млн человек.  

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Как Китай входит в противостояние с Западом 
Современный Китай – это огромная страна-цивилизация, развитие которой зависит от 

интеграции в окружающий мир и одновременно способности защитить самобытность 
политической системы и общественного устройства. Поэтому проблемы, стоящие перед КНР, 
настолько же фундаментальны, насколько велики достижения китайского правительства и 
народа за последние 30-40 лет. У властей есть понимание того, насколько сложно будет 
стране в ближайшие годы и как много людей в элите, бизнесе и простом народе не хотели бы 
менять привычный образ жизни. 

Перед правительством стоит задача постоянного определения баланса: между 
продолжением комфорта и болезненными переменами как внутри, так и во внешней 
политике. Тем более, что комфорт и сравнительно приличный уровень жизни стали доступны 
большинству простых китайцев сравнительно недавно. Тем сложнее убедить людей, что 
новое положение страны в мире неизбежно может создать для этого риски. Все видят, на 
какие меры экономической войны способен Запад. 

Хотя пример России может вселять в китайцев определенный оптимизм. Российская 
экономика выстояла под санкциями, а жизнь здесь идет своим чередом – это в Китае 
прекрасно видят и с уважением относятся к нашим достижениям. К России и русским вообще 
отношение теплое и становится лучше с каждым годом. Официальная позиция Пекина 
состоит в том, что кризис в Европе является результатом политики Запада. Помощь 
оказывается там, где это России действительно нужно, и далеко не на словах. 

В последнее время все чаще звучит вопрос: если США поставляют оружие на Тайвань, 
то почему Китай не должен делать это в отношениях с Россией? При этом резкое ухудшение 
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отношений между Китаем и Западом не будет выгодно никому, в первую очередь самой 
России. Хотя бы потому, что приведет к расколу мира на два лагеря, а это именно то, чего 
США добиваются. Малые и средние страны, которые сейчас свободно торгуют с Россией, 
Китаем и Западом, будут вынуждены выбирать.    

Из пандемии коронавируса Китай выходит обновленным – это видно даже по тому, как 
выглядят улицы современного Пекина. Город стал значительно чище и практически не 
оставляет возможностей для любителей «старины» в китайском понимании – запыленных 
квартальчиков и прочей экзотики вроде шашлыков на каждом перекрестке. Вероятно, что это 
не только влияние так называемого социального рейтинга – системы наблюдения, которая 
фиксирует каждый поступок человека и учитывает мелкие нарушения или хорошие поступки в 
особой балльной системе. 

Пекин сейчас – это уже весьма гламурный город, практически ничем не отличающийся 
по степени ухоженности от Токио, Сингапура и других центров «старого» азиатского развития. 
Все, что ассоциировалось со «старым» реформенным Китаем – бесконечные лавочки, мелкие 
закусочные, торговля на улице контрафактом – безжалостно зачищено и забетонировано. 

Очищение крупных китайских городов началось уже лет пять назад, но похоже, что за три 
года карантинов оно приобрело законченный характер: строгие меры помогли властям 
обосновать разрушение привычного ритма жизни в жилых кварталах. 

Иностранцев сейчас в Китае практически нет. Авиационное сообщение только 
возобновляется. Сейчас в огромный новый аэропорт Пекина прилетают около шести-семи 
внешних рейсов в день: это «Аэрофлот» из Москвы, «Китайские авиалинии» из Амстердама и 
несколько бортов из формально заграничных Макао и Гонконга. Постепенно начинают 
«раскачиваться» бизнес-делегации, которые раньше прибывали в Китай буквально толпами. 
Возобновляются личные политические контакты и общение экспертного сообщества. На этой 
неделе Пекин посещают представители Евросоюза: Франции, Испании и председатель 
Еврокомиссии. 

В отношении Европы в Китае позиция сейчас двойственная. На протяжении последних 
лет китайские коллеги постоянно убеждали нас, что США и Евросоюз – это разные истории, и 
если с американцами конфликт неизбежен, то за будущее Европы можно побороться. При 
этом к самим европейцам в Китае отношение более однозначное, чем к США или России. Все 
хорошо помнят, какой трагедией для Поднебесной стало в XIX веке столкновение с 
европейскими колониальными империями. Но последние годы в Китае верили, что масштабы 
экономических отношений заставят ЕС вести себя более благоразумно: не вставать под 
знамена США и вести какую-то самостоятельную политику. 

Китайцам очень сложно представить, что такие крупные страны, как Германия или 
Франция, могут вообще не иметь самостоятельной внешней политики. Все-таки стереотип 
сильных и суверенных держав Европы очень устойчив не только в России, но и в Китае. 
Сейчас до Поднебесной начинает постепенно доходить, что Европа полностью подчинила 
свое поведение интересам США. Очень убедительным в этом отношении стал 
антироссийский спектакль лидеров стран ЕС на конференции в Мюнхене, где были китайские 
представители, теперь начинаются разговоры об усилении присутствия НАТО у китайских 
морских рубежей. Все это наводит китайских друзей на мысль, что Европа, в общем-то, не 
очень отличатся по степени «миролюбия» от США. Но вера в то, что страны ЕС могут стать 
самостоятельными, в Китае еще более устойчива, чем в России, где от нее уже практически 
избавились. 

С самими американцами все для Китая сравнительно понятно. В Пекине нет иллюзий 
относительно того, что с США можно договориться. В последние годы Вашингтон начал 
жесткую политику ограничений доступа китайцев к новым технологическим решениям, то есть 
напрямую препятствует развитию КНР, ставит под угрозу реализацию его целей, от чего 
зависит и стабильность политической системы. Усиливается военное давление: США 
готовятся к решительным шагам по милитаризации японских островов, вооружают Тайвань, 
публично говорят, что решение Пекина восстановить контроль над островом приведет к 
крупнейшему воздушно-морскому сражению с непредсказуемым результатом. 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

Но одновременно между Китаем и США сохраняется колоссальный объем торговли – 
он в несколько раз превышает последние достижения Китай–Россия. В Пекине и остальных 
больших городах широко представлены американские торговые сети и товары. Другими 
словами, сразу видно, что именно связка с американской экономикой была для Китая 
пропуском на глобальный рынок и залогом экономических достижений. В Пекине не питают 
иллюзий и понимают, что столкновение неизбежно в долгосрочной перспективе. Но адекватно 
оценивают риски, стремятся начать схватку в наиболее выгодных для себя условиях.  

Только наблюдая вблизи за китайской жизнью, можно понять, насколько колоссален 
масштаб этой страны. Любые проблемы и сложности развития современного общества, 
присущие, например, России, нужно в китайском случае умножать на десять. Если в России 
определенное количество граждан связывают свое будущее не с национальным 
суверенитетом, а с американскими соблазнами – в Китае их больше в десять раз. 
Пропорционально увеличивается не только масштаб достижений, но и размер вызовов, 
стоящих перед государством, которое точно так же, как в России, ищет баланс между 
индивидуальной свободой гражданина и выживанием всего общества. Национальная 
специфика и политическое устройство большой роли не играют. 

Многомиллионная масса населения делает искусство государственного управления 
самой важной наукой. Поэтому в Китае бюрократия всегда развивалась не по остаточному 
принципу, как в России или Европе, а в качестве фундамента государственности. Сейчас к 
традиционным задачам добавляются новые, связанные с информационным обществом и 
современными средствами коммуникации. Практически у каждого китайского горожанина в 
руках гаджет – национальный сервис обмена сообщениями предоставляет все услуги: от 
элементарных «болталок» до системы платежей и персональной идентификации на все 
случаи жизни. 

Правда, для прохода на главную площадь страны Тяньаньмэнь китайцу все равно 
требуется предъявить личные документы. При этом современные технологии становятся 
инструментами контроля за состоянием общества и предоставляют данные, необходимые 
для корректировки государственной политики в самых разных сферах. За три года пандемии 
цифровизация Китая выросла необычайно: из обихода, например, исчезают наличные деньги 
и даже пластиковые кредитные карты, поскольку все делается через телефон. Уязвимость 
такого общества крайне велика. Власти это понимают. Китай сосредоточенно входит в 
противостояние, которое, весьма вероятно, окажется длительным и наиболее важным в его 
истории. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.04.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 79,50  ▲ 0, 14 

EUR 87,10  ▲ 0, 37 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


